



CÁMARA DE DIPUTADOS
DE LA PROVINCIA DE SANTA FE

CÁMARA DE DIPUTADOS	
COMISIÓN DE MOVIMIENTO	
19 JUN 2024	
Recibido.....	703.....Hs.
Exp. N°.....	54106.....C.D.

PROYECTO DE COMUNICACIÓN

La Cámara de Diputados de la Provincia de Santa Fe vería con agrado que el Poder Ejecutivo a través de sus organismos correspondientes, informe si los materiales no ferrosos robados en las principales ciudades de la provincia en los últimos tres años tienen por destino compradores de Paraguay, Bolivia y Brasil y si existen protocolos de actuación o intercambios de información con organismos públicos de seguridad de aquellos países y cuánto es el dinero estimado que se mueve anualmente en este tipo de contrabando originado, en este caso, en la provincia de Santa Fe.

Carlos del Frade
Diputado Provincial.

-2024-

General López 3055 (S3000DCO) - Santa Fe - República Argentina -
<https://www.diputadosantafe.gov.ar>



CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE SANTA FE

FUNDAMENTOS

Señora Presidenta:

Una reciente investigación periodística de Diego Cabot, publicada el 2 de junio de 2024 en el diario “La Nación”, titulada “Robo de calbes. Así operan las bandas que venden el cobre y contrabandean a otros países”, daba cuenta que la reducción del cable tiene un valor estimado entre 6 mil y 10 mil pesos el kilo y termina con el que logra sacar al exterior el cobre hasta 11 mil dólares por tonelada.

El robo de cables se convirtió en las últimas dos décadas en un delito que se mueve al ritmo del dólar y de la cotización del cobre. Una de las empresas que más sufre estos robos presupuestó 4 mil millones de pesos en 2024 para poder remediar los daños que estima que sufrirá.

Otro dato importante sostiene que quien llega con 10 kilos de cobre en cualquier estado se lleva alrededor de 60 mil pesos en el acto. Una banda que es juzgada en los tribunales de San Martín, en Buenos Aires, relató que sus miembros tenían camionetas, mano de obra, operaba de noche y hasta alquilaban quintas por el fin de semana en la zona de Funes, departamento Rosario, que utilizaban como centro de la operatoria. Se llevaba centenares de metros de cable por cada jornada, los descargaban en la quinta y los tapaban con lona verde. Después los trasladaban en camión hasta galpones ubicados en San Martín y La Matanza.

El cobre, fuera de la Argentina, termina en Paraguay y Bolivia y en menor medida en Brasil.

De allí que para este legislador es importante saber si los materiales no ferrosos robados en las principales ciudades de la provincia en los últimos tres años tienen por destino compradores de Paraguay, Bolivia y Brasil y si existen protocolos de actuación o intercambios de información con organismos públicos de seguridad de aquellos países y cuánto es el dinero estimado que se mueve anualmente en este tipo de contrabando originado, en este caso, en la provincia de Santa Fe.

Por tales razones les solicito a mis pares el acompañamiento al presente Proyecto de Comunicación.

Carlos del Frade
Diputado Provincial.